



GENTE DETRÁS DEL DINERO

EL EXTORSIONADOR QUE DICE COMBATIR CORRUPCIÓN

POR MAURICIO FLORES

mauricio.flores@razon.com.mx Twitter: @mfloresarellano

La lucha contra la corrupción es un tema de vital importancia en este país. Sin embargo, siempre existen individuos que aprovechan la oportunidad para hacer del combate a este mal, un beneficio personal. El reciente caso de José Luis Moyá Moyá es un ejemplo claro de cómo la aparente defensa de la transparencia puede ocultar una oscura trama de extorsión.

Esto se sustenta en una denuncia recibida hoy en los escritorios de Andrés Manuel López Obrador, pero que también llegó a su primer círculo de Gobierno; Jesús Ramírez Cuevas, vocero del Gobierno de la República; Antonio Martínez Dagnino, titular del SAT; Rogelio Ramírez de la O, secretario de Hacienda: Roberto Salcedo Aguino, titular de la Función Pública; David Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación; Pablo Gómez Álvarez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera; Alejandro Gertz Manero, fiscal General de la República; María de la Luz Mijangos, jefa de la Fiscalía Especializada en materia de Combate a la Corrupción, y del INAI, a cargo de Blanca Lilia Ibarra.

Conforme a ese documento, Moyá Moyá obtiene recursos de empresas que se oponen a la administración de López Obrador para atacar a instituciones como la Secretaría de la Defensa Nacional, la Guardia Nacional y el Gobierno de la Ciudad de México, anteriormente encabezado por Claudia Sheinbaum.

El documento, por ejemplo, recuerda que en el 2014, Moyá Moyá intentó obtener un cargo en el INAI para presuntamente ejercer extorsión desde ahí. Como prueba, añade, durante el Gobierno de López Obrador, Moyá ha cuestionado diversos contratos de obra pública..., aunque su verdadero objetivo parece buscar extorsionar a empresas e instituciones involucradas. Los indicios apuntan a que todos los beneficios obtenidos por este personaje le son transferidos a su madre, Rosa María Moyá, de 87 años, con la pura intención de no levantar sospechas sobre su modus operandi.

Hay de hijos, a hijos.

Marín Mollinedo, a la OMC. Tras casi medio año al frente de la Agencia Nacional de Aduanas de México, Rafael Marín Mollinedo dejó el cargo para ser nominado por Palacio Nacional -como ya se presentó al Senado de la República- como representante nacional ante la Organización Mundial del Comercio.

Su paso por la ANAM fue positiva, pese a la complejidad y presiones que implica ese cargo: por una mejor fiscalización en operaciones de comercio internacional se obtuvieron 26,472 millones de pesos en el primer trimestre del 2023, un aumento de 30.3% en relación al mismo periodo del 2022.

Ello fue resultado de una mayor automatización y el desarrollo de modelos de datos para mejorar los procesos de revisión... colocando especial énfasis en la identificación de conductas evasivas en sectores de mayor riesgo de contrabando y corrupción como son los del acero, textil y confección, electrónicos, vinos y licores, vehículos usados e hidrocarburos. Ello llevo a que la recaudación por Impuesto al Valor Agregado en aduanas del país superara los 219 mil millones de pesos en el primer trimestre, representando 75% de la recaudación total de ese gravamen en el periodo.

Previamente, como director del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, llevó a 80% la ejecución de las obras ferroviarias, portuarias y de adquisición de 10 polígonos para nuevos parques industriales.

Así, el desempeño de Marín Mollinedo como funcionario -y el éxito que como empresario ha obtenido a lo largo de su vidahace prever que la representación de México ante la OMC queda en buenas manos. Landstainer, por resolver concurso mercantil. La nueva es que Landsteiner Scientific, que encabeza Miguel Granados, obtuvo la semana pasada el acuerdo con Bancomext, dirigido por Luis Antonio Ramírez, para la reestructura de su deuda y mantener su operación de una de las empresas más emblemáticas del sector farmacéutico mexicano. Ahora, la solución final al proceso de concurso mercantil de la empresa está en manos del Tribunal Segundo de Concursos Mercantiles, que dirige acertadamente el juez Saúl Martínez Lira..., mismo que ya recibió el convenio de concurso que Landsteiner acordó con el Ifecom, a través del conciliador Gerardo Sierra, lo cual es la salvación para una empresa de biotecnología de punta y sus 750 empleados entre los que figuran 200 profesionales en química y biología egresados de universidades mexiquenses.

Manolo retoma. Ayer, el gobernador electo de Coahuila, Manolo Jiménez, retomó sus actividades en Saltillo, Piedras Negras y Acuña, a través de encuentros con la gente de colonias, barrios y ejidos para agradecerles el depositar su confianza en él. También se reunió con líderes sociales, grupos empresariales y la clase política de cada municario, para afinar los principales asuntos a los que se comprometió en campaña, a fin de mantener lo bueno y cambiar lo que haya que mejorar a través de una intensa participación de los coahuilenses.